
Отчет об итогах работы сенатора Российской Федерации, представителя от 

законодательного (представительного) органа государственной власти Республики 

Татарстан, члена Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике 

и природопользованию Г.Е. Емельянова в 2023 году 

 

Работа представителя от законодательного (представительного) органа 

государственной власти Республики Татарстан в Совете Федерации строится исходя из 

Послания Президента Российской Федерации В.В. Путина Федеральному Собранию, 

Послания Президента Республики Татарстан Р.Н. Минниханова Государственному Совету 

Республики Татарстан, плана мероприятий Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации на весеннюю и осеннюю сессию 2023 года, деятельности Комитета 

Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и природопользованию с учетом 

примерных программ законопроектной работы Государственной Думы и плана 

законопроектной деятельности Правительства Российской Федерации на 2023 год. 

Сенатор Российской Федерации Г.Е. Емельянов является членом Комитета Совета 

Федерации по аграрно-продовольственной политике и природопользованию. Одно из 

основных направлений деятельности Комитета в сфере экологической безопасности - 

совершенствование российского законодательства, а также мониторинг существующей 

правоприменительной практики. 

Помимо основного Комитета, Г.Е. Емельянов входит в состав рабочей группы Совета 

Федерации по совершенствованию законодательства в сфере охоты и сохранению охотничьих 

ресурсов, состоит в рабочей группе по подготовке предложений по совершенствованию 

законодательного обеспечения в сфере обращения с отходами животноводства, во временной 

рабочей группе Совета Федерации по реализации положений Федерального закона «Об 

оружии».  

Также Г.Е. Емельянов состоит в рабочей группе по мониторингу реализации 

федерального проекта «Инфраструктура для обращения с отходами I-II классов опасности». 

В нее входят сенаторы Российской Федерации, депутаты Государственной Думы, 

представители федеральных органов исполнительной власти, региональных органов 

исполнительной власти, объединений предпринимателей, научного и экологического 

сообществ, Госкорпорация «Росатом» и федеральный оператор по обращению с отходами I и 

II классов.  

В 2023 году Г.Е. Емельянов принял участие: в 16 заседаниях Совета Федерации, в 18 

заседаниях Комитета, заседаниях рабочих групп, круглых столов, парламентских слушаниях 

в Совете Федерации – всего 43 мероприятия. На 14 из них Г.Е. Емельянов выступил с 

докладом.  

 

Работа в комитетах и временных комиссиях Совета Федерации, в рабочих 

группах, созданных в Совете Федерации 

15 февраля 2023 года на 539-м пленарном заседании СФ в рамках 

«Правительственного часа» с участием заместителя председателя Правительства РФ Д.Н. 

Чернышенко был заслушан доклад «О государственной научно-технической политике и 

важнейших инновационных проектах». Г.Е.Емельянов выступил с замечанием в отношении 

рейтинга научно-технологического развития регионов. По итогам 2022 года Республика 

Татарстан вошла в «пятерку» лидеров рейтинга. Эта практика может стать хорошим 

стимулом развития региональной науки. В то же время, чтобы национальный рейтинг стал 

эффективным рабочим инструментом научно-технологического развития, в первые годы его 

использования важно совершенствовать подходы к его формированию, перечню показателей 

и методикам их расчета. Г.Е. Емельянов предложил продолжить эту работу в рамках 

совместной работы Минобрнауки России и Комиссии Госсовета по направлению «Наука» с 

участием всех заинтересованных субъектов Российской Федерации. 

14 марта 2023 года на заседании Комитета Совета Федерации по аграрно-



продовольственной политике и природопользованию Г..Е. Емельянов выступил в поддержку 

законопроекта №291040-8 «О внесении изменений в статью 8.37 Кодекса РФ об 

административных правонарушениях» (об усилении административной ответственности за 

нарушение правил охоты). Закон был внесен Государственным Советом Республики 

Татарстан, и перед этим рассмотрен Советом Госдумы.  

Законопроект разработан в целях повышения уровня безопасности граждан при 

осуществлении охоты, эффективности соблюдения требований законодательства в области 

охоты, защиты экономических интересов физических и юридических лиц, общества и 

государства. 

28 марта 2023 года на заседании Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию Г.Е. Емельянов выступил с двумя 

докладами. Первый касался регламента работы по присуждению Госпремии Правительства 

РФ межведомственной комиссии. Согласно Постановлению Правительства РФ учреждена 

ежегодная Госпремия Правительства в девяти различных номинациях. Основная работа по 

выявлению лучших достижений премий Правительства возложена на министерство науки. 

Г.Е. Емельянов предложил обратиться к министру В.Н. Фалькову, чтобы в каждую секцию 

был включен сенатор от профильных комитетов. Так, от Комитета по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию было бы справедливо делегировать 

сразу двух сенаторов, потому как предмет законотворчества касаются двух номинаций: 

«Сельское хозяйство и легкая промышленность» и «Биотехнологии и охрана окружающей 

среды». 

Второе выступление Г.Е. Емельянова на Комитете было посвящено вопросу 

формирования закупочных цен на продовольствие. 

24 апреля 2023 года на заседании Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию Г.Е. Емельянов представил коллегам 

законопроект №291040-8, внесенный Государственным Советом Республики Татарстан (о 

повышении минимального размеров административных санкций за нарушение правил 

охоты). 

25 апреля 2023 года на заседании Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию, посвященной ценовой политике, Г.Е. 

Емельянов выступил с докладом, в котором поднял вопрос о закупках сельхозпродукции у 

крестьян и хозяйств. 

23 мая 2023 года на заседании профильного Комитета Г.Е. Емельянов выступил в 

поддержку законодательной инициативы № 8-360 «О внесении изменений в статью 25 

Федерального закона «Об охране атмосферного воздуха», подготовленный Государственным 

Советом Республики Татарстан. 

Депутаты Госсовета предложили внести изменения в Федеральный закон «Об охране 

атмосферного воздуха» устанавливающие, что организация производственного контроля в 

области охраны атмосферного воздуха юридическими лицами и индивидуальными 

предпринимателями организуется в составе производственного экологического контроля. 

Изменения определяют, что сведения о результатах производственного контроля в 

области охраны атмосферного воздуха представляются в составе отчета об организации и о 

результатах осуществления производственного экологического контроля. 

24 мая 2023 года Г.Е. Емельянов выступил на пленарном заседании Совета 

Федерации. В своем докладе он рассказал сенатором о работе XIV Международного 

экономического форума «Россия – Исламский мир: KazanForum 2023», который проходил с 

18 по 20 мая в Казани. Форум проводится ежегодно при поддержке Совета Федерации и 

Правительства Республики Татарстан. В этом году решением Президента России Владимира 

Владимировича Путина статус мероприятия был повышен до федерального. Форум является 

центральной площадкой экономического взаимодействия субъектов Российской Федерации и 

стран исламского мира. Основная цель мероприятия – укрепление торгово-экономических, 

научно-технических, социальных и культурных связей России и стран Организации 



исламского сотрудничества.  

5 июня 2023 года состоялось расширенное заседание Комитета Совета Федерации по 

аграрно-продовольственной политике и природопользованию при участии заместителя 

председателя Правительства РФ В.В. Абрамченко. Г.Е. Емельянов выступил с докладом, 

посвященном проблеме низкого уровня Куйбышевского и Нижнекамского водохранилищ. 

Сенатор предложил построить в низовьях Волги у водосборников низконапорные плотины 

для удержания необходимого уровня — тогда бы не пришлось излишне расходовать для этого 

воду Куйбышевского водохранилища. Кроме того, Г.Е. Емельянов поднял вопрос о 

повышении уровня воды Нижнекамского водохранилища с 63,3 до 64,0 метров. 

7 июня 2023 года состоялось очередное заседание Совета по развитию 

транспортного комплекса в субъектах РФ при СФ. По ходатайству Г.Е. Емельянова на нем 

выступил глава Нижнекамского района Р.Х. Муллин. Тема доклада — критическое состояние 

трамвайной сети Нижнекамска. 

20 июня 2023 года Г.Е. Емельянов выступил на совещании по вопросу режима 

работы Нижнекамского водохранилища в Федеральном агентстве водных ресурсов 

Росводресурсов под председательством Кириллова Д.М. 

4 июля 2023 года на заседании Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию Г.Е. Емельянов представил коллегам 

законопроект №361268-8 «О внесении изменений в статью 39.10 Земельного кодекса 

Российской Федерации». Необходимость внесения изменений продиктована тем, что 

Федеральным законом от 1 мая 2019 года № 87-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный 

закон «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской 

Федерации» был введен новый вид муниципального образования - муниципальный округ. 

Вследствие этого невозможна реализация некоторых положений статьи 39.10 Земельного 

кодекса, определяющая особенности предоставления земельного участка в безвозмездное 

пользование. Предлагаемый законопроект призван снять эти противоречия. 

27 июля 2023 года на заседание Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию, а также 28 июля 2023 года на 

пленарном заседании Совета Федерации Г.Е. Емельянов представил коллегам законопроект 

№348162-8 «О приостановлении действия части 1 статьи 5 Федерального закона «О 

Всероссийской сельскохозяйственной переписи». Закон приостанавливает до 1 января 2028 

года действие статьи, которая устанавливает периодичность проведения 

сельскохозяйственной переписи - не реже, чем один раз в десять лет, и в соответствии с 

действующей редакцией, следующая Всероссийская сельскохозяйственная перепись должна 

быть проведена не позднее 2026 года. Однако этот срок совпадает со сроками проведения 

выборочного федерального статистического наблюдения (микропереписи населения), которое 

также перенесено в связи с распространением коронавирусной инфекции. 

Принятие закона позволит избежать совпадения сроков проведения этих двух 

масштабных обследований и обеспечить качество полученных результатов.  

 

Законотворческая деятельность 

В настоящее время на рассмотрении в Государственной Думе за авторством Г.Е. 

Емельянова находится проект Федерального закона №198548-8 О внесении изменений в 

Федеральный закон «Об охоте и о сохранении охотничьих ресурсов и о внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации» и в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации (в части уточнения условий охотхозяйственных соглашений).  

Данный законопроект призван переформатировать взаимоотношения государства и 

охотохозяйств, в целях содержательного контроля со стороны государства как собственника 

животного мира за результатами охотхозяйственной деятельности, а не за процессом ее 

ведения. Законопроектом комплексно пересматриваются цели и содержание государственного 

контроля и надзора за деятельностью охотпользователей, путем смещения акцентов с 

формального контроля за процессом ведения хозяйственной деятельности, в пользу 



содержательного контроля за количественными результатами такой деятельности. 

Кроме того, новый закон призван устранить избыточные административные 

барьеры. Так, предлагается упразднить проведение государственной экологической 

экспертизы (ГЭЭ) материалов, обосновывающих ежегодные объёмы (лимиты, квоты) изъятия 

охотничьих животных. В настоящее время ГЭЭ является формальной процедурой, в рамках 

которой проверяется соответствие документов, которые не всегда соответствуют реальному 

положению вещей. 

Также законопроект определяет в дополнение к обязанности поддерживать на 

территории охотничьих угодий минимальное количество особей отдельных видов охотничьих 

животных, вводится обязанность охотпользователя осуществлять фактическую добычу таких 

видов охотничьих животных, в объеме не менее 50% от установленной квоты добычи. Данная 

обязанность позволит оценить эффективность ведения охотничьего хозяйства, что в 

дальнейшем может применяться при осуществлении контрольно-надзорных мероприятий, 

предоставления различных преференций и мер государственной поддержки. Одновременно, 

неоднократное в течение 5 лет невыполнение обязательства по освоению квоты добычи либо 

нарушение обязательства по поддержанию минимального количества особей животных, 

проектируются в качестве прямых оснований для расторжения охотхозяйственного 

соглашения в судебном порядке.  

15 марта 2023 года данный законопроект был принят Государственной Думой в первом 

чтении.  

Также Г.Е. Емельяновым ведется работа по проекту федерального закона «О внесении 

изменений в Лесной кодекс Российской Федерации (в части создания механизма 

экономической устойчивости государственных бюджетных и автономных учреждений 

субъектов Российской федерации)». Судьба этого законопроекта оказалась непростой.  

Данная законодательная инициатива была внесена в Госдуму Государственным 

Советом Республики Татарстан, но, к сожалению, она не получила поддержки Правительства 

Российской Федерации. Документ был снят с рассмотрения и отправлен в архив. Однако 

благодаря усилиям Г.Е. Емельянова законопроект удалось вернуть в актуальную повестку. 

Сенатор провел несколько личных встреч с рядом высокопоставленных лиц правительства, 

был на приеме у первого заместителя министра юстиции Российской Федерации Е.Л. 

Забарчука. Сенатор инициировал несколько рабочих совещаний, которые прошли под 

председательством первого заместителя министра юстиции, с участием директоров 

профильных департаментов. В обсуждении вновь поднятой законодательной инициативы 

принял участие первый заместитель министра лесного хозяйства Республики Татарстан И.Н. 

Зарипов — он обозначил интересы регионов в этом вопросе, аргументировано доказав 

необходимость данного закона.  

В итоге позицию Татарстана удалось отстоять. Было принято решение заново внести 

данный законопроект за подписью депутатов Государственной Думы, избранных от 

Татарстана.  

 

Представительская деятельность 
Будучи сенатором Российской Федерации, Г.Е. Емельянов занимается, в том числе, 

вопросами регионального масштаба, имеющими особое значение для Республики Татарстан.  

 

О транспортном обеспечении Нижнекамска 
7 июня состоялось заседание Совета по развитию транспортного комплекса в субъектах 

РФ при Совете Федерации, на котором рассматривался вопрос обновления городского 

наземного электрического транспорта и направления его развития. Зная не по наслышке о 

критической ситуации, сложившейся с трамвайной сетью в Нижнекамске, Г.Е. Емельянов 

ходатайствовал о включение в повестку выступление главы Нижнекамского района.  

Этому совещанию, предшествовало письмо, направленное от имени сенатора 

заместителю председателя Правительства М.Ш. Хуснуллину, с просьбой оказать содействие 



по включению Нижнекамска в федеральную программу обновления общественного 

городского транспорта. Практика такова, что по федеральным целевым программам и 

нацпроектам, связанным с приобретением автобусов, трамваев и троллейбусов, предпочтение 

отдается столичным городам, а малые города оказываются лишенными возможности 

льготного обновления парка подвижного состава. В ходе оглашения Послания Президента РФ 

Федеральному Собранию В.В. Путин дал поручение выделить 50 млрд руб. на обновление 

общественного транспорта в субъектах РФ, причем прежде всего именно в малых городах и 

сельских территориях.  

Для решения транспортного вопроса Нижнекамску необходимы серьезные вложения, 

нужен целостный системный подход, полумеры не спасут ситуацию. Об этом сенаторам 

рассказал глава Нижнекамского района Р.Х. Муллин.  

Трамвайный комплекс Нижнекамского района представлен МУП «Горэлектротранспорт» 

с подвижным составом 45 единиц вагонов, из которых на линии находится только 24. 

Протяженность городских трамвайных маршрутов – 63 километра. Положение городского 

электротранспорта можно охарактеризовать как чрезвычайно напряженное. Продолжается 

устойчивый процесс старения всей трамвайной инфраструктуры Нижнекамска: 

• количество подвижного состава сократилось на 45% по сравнению с 2000 годом с 80 до 45 

единиц, сейчас на линии находится всего 24 единицы;  

• Средний возраст подвижного состава составляет 31 год;  

• износ подвижного состава составляет - 78%;  

• износ инфраструктуры доходит до 83%;  

• за 30 лет не построено ни одного километра трамвайных путей, более того, протяженность 

эксплуатируемых трамвайных путей сократилась с 2000 года на 53% в связи с остановкой 

движения в сторону промышленной зоны; 

Изначально нижнекамский трамвай входил в структуру Нижнекамскнефтехима, его 

развитие обеспечивалось мощностями градообразующего предприятия. С ликвидацией 

прежней хозяйственной системы в 90-е годы, предприятие стало последовательно 

избавляться от непрофильных активов. Горэлектротранспорт был передан в полное владение 

органов местного самоуправления. Для вахтовых перевозок предприятия 

нефтепромышленного комплекса стали создавать небольшие автотранспортные хозяйства. 

Трамвайные пути на промышленной зоне постепенно приходили в негодность и на данный 

момент достигли критического состояния. Парк трамваев устарел. Трамвай остался только в 

городе.  

В отличие от другого общественного транспорта, трамвайная сеть требует серьезных 

капитальных вложений, подвижной состав стоит на порядок дороже автобусов, а железные 

пути необходимо постоянно обслуживать. Но вместе с тем, трамвай является одним из самых 

надежных видов общественного транспорта, который позволяет быстро и гарантировано 

перевозить большие массы пассажиров. Трамвайные перевозки не зависят от текущей 

экономической конъектуры, они надежно защищают общественный городской транспорт от 

вырождения до маршрутных такси.  

Снижение трамвайных перевозок сопровождается ростом автомобильного трафика, а, 

значит, возрастает экологическая нагрузка — а это особенно губительно для Нижнекамска, 

снижается транспортная связность, что тормозит дальнейшее развитие как промышленной 

зоны, так и всего района в целом.  

Исполнительным комитетом Нижнекамского района сформирован проект комплексной 

модернизации электротранспорта, который предполагает целый ряд мер по реконструкции 

старых путей, постройки новой ветки, модернизации инфраструктуры и, конечно же, 

обновление трамвайного парка. Проект оценивается в 14,9 млрд рублей.  

Есть основания надеяться, что выступление на Совете по развитию транспортной 

инфраструктуры, даст толчок к выходу из непростой ситуации, сложившейся с трамвайной 



сетью Нижнекамска. Ведь вынесение даже самых тупиковых и неразрешимых вопросов на 

такой высокий уровень позволяет сдвинуть их с мертвой точки и дает реальные шансы на их 

разрешение.  

 

О поднятие уровня Нижнекамского водохранилища 
5 июня состоялось расширенное заседание Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию с участием заместителя Председателя 

Правительства Российской Федерации Виктории Валерьевны Абрамченко. Совещание было 

посвящено подготовке «правительственного часа» по вопросу «Об экологическом 

оздоровлении водных объектов и о развитии мелиоративного комплекса Российской 

Федерации». На этом совещании Г.Е. Емельяновым был поднят вопрос, имеющий для 

Татарстана особое значение — состояние Куйбышевского и Нижнекамского водохранилищ.  

Этому выступлению предшествовало письмо на имя заместителя Председателя 

Правительства В.В. Абрамченко, в котором Г.Е. Емельянов подробно изложил суть проблемы. 

Уже 7 июня — через два дня после заседания Комитета, В.В. Абрамченко поручила 

Минприроды России, Минсельхозу России, Минстрою России, Минпромторгу России, 

Минэнерго России, Минтрансу России, Росводресурсам и Росрыболовству рассмотреть 

предложение по подъему уровня Нижнекамского водохранилища до отметки 64 метра по 

Балтийской системе высот. Помимо этого, Г.Е. Емельянов несколько раз встречался с 

министром транспорта России В.Г. Савельевым, руководителями Росводресурсов и 

Росморречфлота – Д.М. Кирилловым и З.Т. Джиоевым. Руководители именно этих ведомств 

формируют общее решение по наполняемости речных бассейнов в стране.  

Куйбышевское водохранилище является основным регулятором стоков всего 

Волжско-Камского каскада водохранилищ. Именно его водные ресурсы используются для 

обеспечения потребностей водохозяйственной, судоходной, энергетической, 

сельскохозяйственной, рыбохозяйственной отраслей регионов Нижней Волги. Недостаточная 

регулирующая емкость Волжско-Камского каскада в условиях низкой водности и 

необходимости обеспечения водными ресурсами регионов Нижней Волги приводит к 

снижению уровня воды в Куйбышевском водохранилище, что в свою очередь способствует 

неблагоприятной экологической, гидрогеологической, судоходной и социальной обстановке в 

Татарстане, на территории которого находится основная акватория Куйбышевского 

водохранилища.  

Режимы работы гидроузлов водохранилищ устанавливаются Федеральным 

агентством водных ресурсов на основании рекомендаций Межведомственной рабочей группы 

по регулированию режимов работы Волжко-Камского каскада. Значительная сработка 

Куйбышевского водохранилища связана с обеспечением благоприятных условий нереста, а 

также для стабильной работы поверхностных водозаборов на Нижней Волге. При этом 

вопросы обеспечения благоприятных уровней воды для нереста на Куйбышевском 

водохранилище не принимается во внимание из-за позиции Росрыболовства. В связи с 

дефицитом водных ресурсов «Росводресурсами» было принято решение о ненаполнении 

Куйбышевского водохранилища до нормального подпорного уровня, составляющего 53 

метра, что привело к негативным последствиям — прежде всего к ограничению судоходства в 

Куйбышевском водохранилище. В дальнейшем, из-за мелководья крупные туристические 

суда не смогут подходить к объектам туристического комплекса.  

Для решения этой проблемы предлагается: во-первых, обеспечить дополнительные 

регулирующие мощности за счет поднятия уровня Нижнекамского водохранилища до 64 

метра, во-вторых, начать строительство низконапорных плотин на Нижней Волге для 

обеспечения круглогодичной стабильной работы водозаборов.  

В настоящее время подпорный уровень Нижнекамской плотины составляет 63.3 

метра, при том, что проектная мощность этого гидросооружения составляет уровень в 68 

метров. Выйти на проектную мощность ГЭС с заполнением водохранилища до отметки 68 

метров планировалось еще в 1990 году. Однако осуществить это не удалось из-за массовых 



протестов экологических, а также националистических движений, пользовавшихся в конце 

1980-х гг. значительной общественной поддержкой.  

В 2001 году правительства Татарстана, Башкортостана, и руководство Удмуртии, 

подписали соглашение о повышении отметки Нижнекамского водохранилища до 63,3-63,5 

метра и эксплуатации в таком режиме до 2010 года. В настоящее время нормальный 

подпорный уровень водохранилища недостаточен, его эксплуатация приводит к 

значительным техническим, а также экологическим издержкам. 

Нижнекамское водохранилище из-за низкого уровня воды активно «цветёт». Сегодня 

площадь мелководий (где глубина водоёма составляет меньше двух метров) достигает 

пятидесяти процентов от общей площади водохранилища, хотя по санитарным нормам не 

должна превышать двадцати. В то же время низкий уровень воды подмывает основания 

технических дамб Нижнекамского водохранилища, общая протяженность которых составляет 

более ста километров. Дамбы были спроектированы под проектный уровень воды. Их 

бетонная, волнозащитная юбка, находится сейчас выше уровня воды и не защищает от 

размыва основания искусственных сооружений. Для сохранения дамб, защищающих 

населенные пункты, сельхозугодья и нефтепромыслы, ежегодно расходуются значительные 

средства, идущие на берегоукрепительные работы. 

Предлагаемое повышение уровня Нижнекамского водохранилища с 63.3 до 64 

метров не приведет к затоплению и подтоплению промышленных и населенных объектов, но 

при этом позволит при необходимости обеспечить дополнительными водными ресурсами 

Среднюю и Нижнюю Волгу и даст благоприятный эффект для водопользователей 

Нижнекамского водохранилища.  

 

Участие в региональных мероприятиях 
7 февраля Г.Е. Емельянов принял участие в расширенном совещании Волжско-

Камского межрегионального управления Росприроднадзора, посвященном итогам работы в 

2022 году и задачах на 2023 год. В заседании приняли участие Раис Республики Татарстан 

Р.Н. Минниханов и Руководитель Федеральной службы по надзору в сфере 

природопользования С.Г. Радионова 

13 февраля в Министерстве сельского хозяйства и продовольствия РТ состоялось 

заседание рабочей группы №2. Участники группы рассмотрели вопрос по дополнительным 

лимитам финансирования на 2023 год по Государственной программе Российской Федерации 

«Комплексное развитие сельских территорий», утвержденной постановлением Правительства 

Российской Федерации  от 31.05.2019 №696 

17 февраля с участием Г.Е. Емельянова состоялось совместное заседание 

Оперативного штаба по обеспечению социально-экономической стабильности в Республике 

Татарстан и коллегии Министерства экономики Республики Татарстан по вопросу 

«Обеспечение макроэкономической стабильности и устойчивости экономики» с участием 

представителей предприятий и организаций, субъектов малого и среднего 

предпринимательства, глав муниципальных образований, общественных организаций 

Татарстана.  

1 марта прошла итоговая коллегия государственного комитета РТ по биологическим 

ресурсам «Об итогах работы  государственного комитета РТ по биологическим ресурсам и 

задачах на 2023 год». В работе коллегии принял участие сенатор Российской Федерации от 

Татарстана Г.Е. Емельянов. 

7 марта Г.Е. Емельянов принял участие в итоговом заседании коллегии министерства 

сельского хозяйства и продовольствия РТ на тему «Итоги работы агропромышленного 

комплекса РТ за 2022 год и задачи на 2023 год» с участием Раиса РТ Р.Н. Минниханова 

27 марта в министерстве сельского хозяйства и продовольствия РТ прошло очередное 

заседание рабочей группы №2. Был рассмотрен вопрос о внесении изменений в Правила 

предоставления субсидий сельскохозяйственным товаропроизводителям на оказание 

содействия в обеспечении квалифицированными специалистами. 



28 апреля в Министерстве сельского хозяйства и продовольствия РТ прошло заседание 

рабочей группы №2 по вопросу ценообразования на молоко и молочную продукцию 

розничными торговыми сетями 

18–20 мая 2023 года в Казани состоялся XIV Международный экономический форум 

«Россия – Исламский мир: KazanForum 2023». В числе приглашенных гостей форума — Г.Е. 

Емельянов. 24 мая, на пленарном заседании Совета Федерации Г.Е. Емельянов выступил 

перед сенаторами с докладом, в котором рассказал об итогах работы прошедшего в Казани 

форума. 

27 мая Г.Е. Емельянов в качестве почетного гостя принял участие в мероприятиях, 

посвященных Дню химика в Нижнекамске. 

30 мая в Министерстве сельского хозяйства и продовольствия РТ прошло заседание 

рабочей группы №2. Совещание было посвящено вопросу применения льготного 

коэффициента при расчетах за электрическую энергию сельскохозяйственным 

производителям. 

30 июня в Министерстве сельского хозяйства и продовольствия РТ состоялось 

заседание рабочей группы №2 по вопросу заготовки кормов с учетом неблагоприятных 

погодных условий в Республике Татарстан 

С 6 по 9 июля в селе Кабаны Лаишевского района Татарстана проходил Всероссийский 

день поля. В мероприятиях принял участие сенатор от Татарстана Г.Е. Емельянов 

13 июля Г. Емельянов провел встречу с сотрудниками государственного бюджетного 

учреждения «Центр компетенций по развитию сельскохозяйственной кооперации в 

Республике Татарстан».  

31 июля в Министерстве сельского хозяйства и продовольствия РТ состоялось 

заседание рабочей группы №2 по вопросу изменений в Правила предоставления субсидий 

сельскохозяйственным производителям на оказание содействия в обеспечении 

квалифицированными специалистами 

29 августа Г.Е. Емельянов принял участие в торжественном мероприятии по случаю 

празднования Дня Республики 

13 сентября состоялась встреча депутатов Госдумы и сенаторов Совета Федерации от 

Татарстана с председателем Государственного Совета Ф.Х. Мухаметшиным 

14 сентября Г.Е. Емельянов принял участие в сессии Государственного Совета, на 

котором было озвучено послание Раиса Татарстана Р.Н. Минниханова 

2 октября Г.Е. Емельянов посетил филиал Государственного фонда поддержки 

участников СВО «Защитники Отечества» по Республике Татарстан 

12 октября Г.Е. Емельянов принял участие в торжественном мероприятии по случаю 

Дня работника сельского хозяйства 

 

Деятельность рабочей группы по привлечению федеральных средств 
На совещании депутатов Государственной Думы и сенаторов от Республики Татарстана, 

прошедшем 27 февраля 2021 года, было принято решение о закреплении Г.Е. Емельянова за 

рабочей группой по привлечению федеральных средств в экономику республики №2, 

курирующую направления регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и 

продовольствия, развитие рыбохозяйственного комплекса, агропромышленного кластера, 

комплексное развитие сельских территорий, поддержка индивидуальной 

предпринимательской инициативы. 

За отчётный период было проведено 6 заседаний рабочей группы, в ходе которых состоялись 

обсуждения самого разного круга вопросов, в том числе касающихся взаимодействия 

республики с федеральным центром. 

За 2022 год в республику по линии министерства сельского хозяйства и продовольствия 

Республики Татарстан удалось привлечь 6 678,1 млн руб. (99,6% от плана) федеральных 

средств, при 6 703,3 млн руб. запланированных. 

 



Прием граждан 
Деятельность сенатора в избирательном округе Российской Федерации включает 

работу с обращениями граждан. За отчетный период Г.Е. Емельяновым было организовано 11 

открытых приемов, на которых было принято 57 граждан. По итогам приемов было 

направлено 34 запроса в различные инстанции. 

Традиционно на прием к сенатору обращаются граждане, не сумевшие решить свои 

вопросы в рамках общепринятых процедур. Как правило, это вопросы неординарные, 

требующие особого индивидуального подхода. Люди приходят к сенатору с самыми разными 

проблемами. Некоторые, благодаря богатому опыту и широкому кругу знакомств Г.Е. 

Емельянова, удается решить сразу же. С иными же, приходиться работать долго и 

кропотливо. 

Темы обращений к сенатору — самые разнообразные. Более всего поступает жалоб на 

социальное обеспечение, медицинское обслуживание, некачественное коммунальное 

обслуживание. Часто люди обращаются за юридической помощью, иногда нужно подать 

простейший судебный иск, который, за неимением опыта, они не могут составить. Много 

обращений поступает от малозащищенных граждан, оказавшихся в затруднительном 

материальном положении. Зачастую, чтобы помочь им, Г.Е. Емельянов оказывает помощь из 

собственных средств. 

Так, 12 декабря к сенатору обратился инвалид I группы за помощью в приобретении 

жизненно необходимых лекарств. Геннадий Емельянов помог в этом, а также принял в работу 

вопрос о включении проблемного двора в республиканскую программу «Наш двор». Другой 

заявитель, житель Сабинского района республики, утратил трудоспособность после тяжелого 

инсульта. Мужчина получил III группу инвалидности. Работать он больше не может, а 

назначенная по инвалидности пенсия совсем маленькая. Сабинец попросил проверить: верно, 

ли ему начисляют пенсию, и есть ли возможность ее увеличить. Со схожей проблемой 

обратилась и жительница Чистополя, которая имеет инвалидность и одна воспитывает 

ребенка. Женщина попросила разъяснить, какие выплаты положены на ребенка, и как их 

получить. 

Многодетная мать из Бавлов обратилась к Г. Е. Емельянову с просьбой 

посодействовать в составлении отзыва на судебный иск. Женщина рассказала, что была 

обманута бывшим супругом, который осуществил сделку с их общей квартирой и оставил без 

жилья троих детей. Заявительница получила юридическую консультацию и помощь в 

составлении необходимого документа. 

От лица жителей Агрыза к Г.Е. Емельянову обратился местный активист. Он 

рассказал, что жители его и соседней улиц много лет страдают от отсутствия нормальной 

дороги. По его словам, у дороги нет хозяина. В 2004 году земельный участок, по которому 

проходит дорожное полотно, был передан в аренду РЖД, но передача не была оформлена 

должным образом. Жители обеих улиц неоднократно обращались в различные ведомства, но 

решить проблему им не удается. Г. Е. Емельянов принял вопрос в работу, он пообещал, что 

задействует свой ресурс и постарается найти выход из сложившейся ситуации.  

 

Благотворительная деятельностью 
12 августа в рамках акции «Помоги собраться в школу» Г.Е. Емельяновым была 

оказана материальная помощь пяти многодетным семьям Чистополя. Им были вручены 

сертификаты на покупку школьных принадлежностей.  

В рамках оказания помощи мирному населению ДНР и ЛНР из Татарстана в 

Лисичанск, в январе 2023 года в Луганскую Народную Республику было отправлено 

дополнительно 10 тонн муки. Месяцем ранее в конце 2022 года сенатор уже отправлял в ЛНР 

такую же партию муки. Все это собственный вклад Г.Е. Емельянова. 

- Г.Е. Емельянов регулярно занимается обращениями мобилизованных и участников 

СВО. Раненый участник СВО из Татарстана, проходящий лечение в госпитале Казани, М. 

обратился за помощью в содействии о прохождении более тщательного медицинского 



обследования. Благодаря вмешательству Г.Е. Емельянова ему провели сложную операцию. 

- В марте Г.Е. Емельянов посетил в подмосковном госпитале раненого бойца из 

Нижнекамска - 35-летнего Т. Поводом для встречи стало обращение мобилизованного к 

сенатору. Из-за путаницы в документах раненый боец не смог оформить единовременную 

выплату по ранению. Г.Е. Емельянов лично занялся его обращением, сделал ряд необходимых 

запросов. 

Кроме того, из-за путаницы в документах раненый боец не мог оформить 

единовременную выплату по ранению. Геннадий Емельянов лично занялся его обращением и 

для более детального изучения вопроса посетил бойца в госпитале Красногорска. Г.Е. 

Емельянов пообщался со всеми ранеными бойцами, расспросил их о делах, поинтересовался 

— нет ли каких пожеланий. Т. рассказал о своей семье. У него трое детей, причем у старшей 

дочери скоро предстоит важное событие — она выходит замуж. Сенатор навестил его семью 

в Нижнекамске. 

- Супруга раненого бойца из Татарстана М. обратилась к сенатору с просьбой оказать 

медицинскую помощь ее мужу. После лечения в госпиталях Ростова-на-Дону и Казани боец 

плохо чувствовал себя. Благодаря содействию сенатора, он прошел тщательное медицинское 

обследование в Казани. 

- В преддверии Нового года, в рамках благотворительной акции «Елка желаний» 

Геннадий Емельянов исполнил мечты 7-ых детей. 

 

Медийная активность 
Деятельность Е.Г. Емельянова на посту сенатора представлена в новостном блоке 

официального сайта Совета Федерации, всего 6 публикаций.  

В федеральных СМИ упоминается 11 материалов с участием Г.Е. Емельянова. В 

официальных СМИ Республики Татарстан 19 публикаций, 45 материалов опубликовано в 

различных региональных СМИ Республики Татарстан и других субъектов Российской 

Федерации. 


